

13.05.2022 - 10:45 Uhr

L'AES accueille deux nouveaux membres au Comité et distingue les meilleurs diplômés

Aarau (ots) -

La 133e Assemblée générale de l'Association des entreprises électriques suisses AES, qui s'est tenue le 12 mai 2022 à Interlaken, était placée sous le signe de la crise énergétique européenne et de ses conséquences pour la sécurité d'approvisionnement en Suisse. Les déléguées et délégués ont élu Martin Schwab (CKW) et Benedikt Loepfe (ewz) au Comité. Par ailleurs, l'AES a honoré les meilleurs diplômés de ces trois dernières années.

"L'époque actuelle est agitée et montre de façon dramatique ce que nous avons négligé ces dernières années en Suisse", a déclaré le Président Michael Wider lors de l'Assemblée générale de l'AES. En tenant pour acquis qu'elle disposait d'énergie garantie, la Suisse a laissé s'écouler, en toute insouciance, beaucoup de temps, retardant ainsi la transformation du système énergétique et une protection efficace du climat. "Avec les prix de l'énergie qui atteignent en ce moment un niveau record et la guerre en Ukraine, la situation s'est tellement aggravée que nous n'avons pas le droit d'attendre plus longtemps", a exhorté Michael Wider. La gestion de cette situation exceptionnelle est, selon lui, extrêmement exigeante et met à l'épreuve toute la branche.

Feuille de route Sécurité d'approvisionnement: engager des mesures maintenant

Avec sa Feuille de route sur la sécurité d'approvisionnement publiée en décembre 2021, l'AES a présenté, à travers plus de 40 mesures tout au long de la chaîne de création de valeur, comment un approvisionnement sûr et durable en énergie était possible dans un système énergétique renouvelable. Michael Frank: "Les mesures doivent être engagées immédiatement. Si nous continuons comme jusqu'à présent, nous allons tout droit dans l'impasse. Plus nous hésitons et nous bloquons, plus notre marge de manoeuvre se réduit. Nous sommes à la croisée des chemins." Le Directeur de l'AES a demandé à tous les acteurs et actrices impliqués d'être prêts à repenser les principes dans une telle situation et d'assumer la responsabilité de la sécurité d'approvisionnement.

Acheminement d'aide vers l'Ukraine

Par ailleurs, Michael Frank a remercié les nombreuses entreprises membres qui ont mis à disposition de l'Ukraine, rapidement et sans passer par la bureaucratie, une grande quantité de biens (générateurs, transformateurs, chauffages de secours, câbles, etc.) pour le fonctionnement et la reconstruction de l'infrastructure énergétique laissée en partie à l'abandon à cause de la guerre. L'AES collabore dans ce contexte avec l'organisation d'aide de l'UE (ERCC) ainsi qu'avec les organisations européennes et locales de protection civile. Les premières aides doivent être livrées en Ukraine dans les jours et les semaines à venir.

Deux nouveaux membres au Comité de l'AES

Les déléguées et délégués ont élu Martin Schwab (CKW) et Benedikt Loepfe (ewz) au Comité de l'AES pour le mandat 2022-2025. À cette fonction, Martin Schwab représente les intérêts de swisselectric en remplacement de Kerem Kern (Axpo Holding AG). Benedikt Loepfe reprend le siège de regioGrid, occupé auparavant par Urs Rengel (EKZ). L'AES remercie les anciens membres du Comité pour leur grand engagement en faveur de l'AES durant plusieurs années. En outre, les membres actuels du Comité ont été réélus: Gian von Planta (SWL Energie AG) pour le DSV et Michael Gruber (Energie Thun AG) pour les Entreprises régionales, tous deux pour un deuxième mandat (2022-2025), ainsi que Vincent Collignon (SIG) pour MULTIDIS et Roberto Pronini (AET) pour l'ESI, tous deux pour un troisième mandat. Tous les autres points à l'ordre du jour ainsi que les autres propositions ont été acceptés ou approuvés par les personnes déléquées.

Distinction des meilleurs diplômés

Sans personnel qualifié compétent, pas de transition énergétique. Mais trouver ce personnel représente un grand défi. L'AES s'engage depuis des années pour la formation professionnelle et continue. Dans le cadre de l'Assemblée générale, l'Association a honoré, une nouvelle fois, les meilleurs diplômés des professions d'électricien/ne de réseau CFC, de spécialiste de réseau avec brevet fédéral, de maître électricien/ne de réseau avec diplôme fédéral et d'opérateur/trice d'installations de centrale nucléaire avec brevet fédéral pour les années 2019, 2020 et 2021. L'AES félicite toutes ces personnes pour leurs performances exceptionnelles et leur souhaite beaucoup de succès pour leur avenir professionnel.

Un expert d'Avenir Suisse demande l'ouverture complète du marché de l'électricité

Cette année, l'Assemblée générale de l'AES a accueilli Patrick Dümmler comme orateur invité. Responsable de recherche Suisse ouverte chez Avenir Suisse, Patrick Dümmler a abordé des sujets faisant l'objet de controverse. Il a critiqué la forte position de la Confédération, des cantons et des communes ainsi que les nombreuses régulations qui, selon lui, ne sont pas neutres technologiquement et ne permettent pas de vérité des coûts pour chacun des agents énergétiques. Il a ainsi plaidé en faveur de la suppression des obstacles, de la création de conditions-cadre favorables à l'investissement et de l'ouverture complète du marché de l'électricité.

Un message de bienvenue a aussi été adressé aux déléguées et délégués de l'AES et aux autres personnes présentes par l'invité d'honneur Helmut Perreten, CEO d'IBI (Industrielle Betriebe Interlaken), soit le fournisseur local d'énergie de la commune où s'est déroulée l'Assemblée générale de l'AES cette année.

La 134e Assemblée générale ordinaire de l'AES aura lieu le 11 mai 2023 à Baden.

Informations complémentaires

- <u>Vue d'ensemble des résultats de la 133e Assemblée générale ordinaire de l'AES (réservé aux membres)</u>
- Entretien avec les nouveaux membres du Comité Benedikt Loepfe et Martin Schwab
- Feuille de route de l'AES Sécurité d'approvisionnement
- Rapport annuel 2020/2021
- Photos de la 133e Assemblée générale ordinaire de l'AES

Contact:

Valérie Bourdin, Porte-parole Suisse romande Tél. +41 21 310 30 23 ou +41 79 428 74 59, valerie.bourdin@electricite.ch

Diese Meldung kann unter https://www.presseportal.ch/fr/pm/100003757/100889228 abgerufen werden.